

(第一類 第八号)

第二十六回國會院議衆

農林水產委員會議錄

第十九号

昭和三十二年三月三十日(土曜日)

100

委員伊瀬幸太郎君及び武藤運十郎君
等三三の者、上の補文ニシテ牛手以

幹事につき、その補欠として井手以誠君及び細田綱吉君が議長の指名で委員に選任された。

本日の会議に付した案件
天災による被害農林漁業者等に対する
る資金の融通に関する暫定措置法の
一部を改正する法律案（内閣提出第一
一八号）
開拓営農振興臨時措置法案（内閣提
出第八三号）

○小枝委員長 これより会議を開きま
す。

天災による被害農林漁業者等に対する資金の融通に関する暫定措置法の一部を改正する法律案及び開拓農振興臨時措置法案を一括議題といたし審査

を進めます。質疑を続けます。
この際委員長より政府にお尋ねをいたします。自治府長官が御出席でござりますから、政府を代表いたしまして御答弁をお願いいたします。

卷之三

天災地難に際する農家の困窮は、必ずしては被害の微甚な農家には三分五厘の

通志卷一百一十五

金利の資金を融通することとしており

ますが、被害の激甚な農家を含む地方

公共团体共、說又人等、減少半為上一办

公共團體所吸收之等級漸少，而社會之文化

その他の対策のための財政負担が増加

するとかの事情にあるのでございまし

第三回 舊約翰之死

支給額

の算定に当つては、一般的な基準率よ

二十萬人の死後、特別な事情がある場

り計算するにかかる特別な事情がある場合

金匱要略 卷之三

第一類第八號 農林水產委員會認錄第十九號

昭和三十一年三月三十日

点についてお尋ねをいたしたいと思ひます。

まず第一に、既入植の開拓者の立ち直りをはかる意味におきましては、政府の方の資料では現在約百七十億ばかり、私どもの調査によりますと少くとも二百四十億程度の負債があらかと思います。個人債まで含めますとそのくらいの負債があらかと思うのです。一戸当たりにしまして大体十二万円、一年間にこの償還額が三万円ないし三万二、三千円になるらうかと思うのです。おそらくは政府の方の資料によりましても、約十五万戸の開拓者の中で、粗収入三十万円以上のはわざかに一六%しかございません。この粗収入の点については私はあとでお尋ねをいたしたいと思いますが、ほかの場合はいわゆる農家収入、農業所得といふことを標準にしながら、開拓農家の場合はすべていわゆる農業の粗収入であります。しかも政府の出した資料によりますと、この粗収入のうち約四七、八%といふものは経営費であります。この経営費の中に労賃その他は入つておらないのであります。従つて開拓農家のほんとうの所得といふものがいかに少いかということはわかるわけです。そういうようにはほとんど生活の維持もできないようになります。従つて開拓農家のほんとうの所得といふものがいかに少いかといふことはわかるわけです。そういうようによるところにも、今日の開拓農家がほとんど崩壊に瀕しておる根本原因の一つ

があります。そこでこの法案では、そ
のうちで特に天災関係の政府融資だけ
を十カ年間延期をしようと、こういう
わけですね。そのうち政府が利子補給
をするのは、たった五年です。どうい
うわけで五年にしたのか。私どもの推
定では、全体で約二百四十億と思われ
ますが、その二百四十億のうちで四十
数億のものを、かりに全部が十カ年間
の償還延期になりましても、これで開
拓農家の借金の重圧がなくなるという
わけにいかない。しかもそれを利子補
給あるいは損失補償をするのはわざか
五カ年間、あとの五カ年間は当然利子
補給はなくなる、こういう関係になる
のであります。これではとうてい私
どもは開拓地の立ち直りはできないと
思う。特に政府の利子補給ないし損失
補償を五カ年間に切つた合理的な基礎
はどこにあるか。大体の見当で、五年
だけ何とかしてやれば、あとは何とか
できるだらうといふのか。私どもの見
通しでは、とうていそういう見通しに
ならないのであります。この点の御
説明を、理由がはつきりわかるよろしく
していただきたいのです。少くともこ
の法律で実効のあると思われます
は、ほとんどその点だけでありますか
ら、政府はせめて十カ年の延长期間だ
けは、当然利子補給なりあるいは損失
補償をやることが、どうしても必要で
あると思いますが、この二点について
はつきりしたお答えをいただきたいと
思うのであります。

のくらいのものは十分にけるだろとういう判断をいたしまして、振興の施策が前年五年に集中することと平仄をあわせまして利子補給も五年にいたしました。こういうわけでござります。

○久保田(農)委員 その程度のお答えでは、実はまだ不十分であります。まあ水かけ論になりますから、またあとでこの点に触れます。そこで旧債の問題で一番大きな問題は何かというと、やはり開拓資金の百二十三億でございますが、これの始末をどうするかということが一番根本の問題だと思う。そこで、特にこの点で私がはつきりしていただきたいのは、この百二十億ばかりのいわゆる開拓資金の融資の中には、脱落者が今日約三分の一出ている。今十五万人しか残っておらな

本だと思う。ところがこれについてこの法案には何も触れていない。過般の説明だと、この分については政府の債権の管理に関する法律によって政策は処置している、こういうふうな御説明です。しかしそれだけではどうも私どもには納得がいかない。私はこの二点をはつきりしてもらいたい。一つは、少くとも脱落者八万人に相当する四十数億のこの開拓資金は、今日の段階においては、これは法律上応分の処置をすべきだと思う。これは当然の話であります。今の開拓者の実情から見ても、従来の開拓政策に対する政府の失敗の連続から見ても、また脱落をした諸君の大多数の今日の経済の実況から見て、これははつきりしなければならない問題だと思う。これをはつきりし

なつてゐる。ここで初めて今後十年間、この重圧は統くといふことに当然なると私は思う。そこでこれについての私の意見を述べたい。

は、少くともこの開拓農業の振興臨時措置法を作る以上は、國の債権管理の法律の三十二条ですか、これに対する特別法を、はつきり本法の中に規定する必要がある、こう考える。ですから今申しましたように、この免除をする気持があるか、どうか、そして少くとも現在おります開拓者から、連帶債務を抜いてやる必要がある、それに対しても、特例法をこの中にはつきり設けたる必要があると思うが、これについてのお考えを一つ……。

○立川説明員　ただいまのお話のような場合におきましては、実際上は、脱落者のために連帶債務を負つておりま

○久保田(豊)委員 実質上は影響がないと言ふが、実際に開拓者はそれで困つておるのである。あなたは実質上影響がないと言うが、これは連帶債務になつておるから、この関係の債務を返さなければ、あとの政府資金は組合の方に流さないという重圧が現実にかかるつてきておる。そうして代行入植、入れかえ入植の連中にこの債務がかゝつてくるのです。ところがこの入れかえ入植をする連中はどうかといふと、これはよく皆さん御承知の通り、ほとんど荒廃したところにまたやつてくる。自己資金も相当要るし、前人のあらゆる借金を背負わされて、しかもこれが一番大きい。それで入れかえ入植をさせたい人があつてもなかなか小人

ば、私はこういうことを言わない。事実でなくておらない。私どもが開拓地を歩いて、一番どこでも言われることはこの問題です。ですからこの点、今ので程度の御答弁では私は不十分である。もしこの本法に特別の規定を入れる必要なしとするならば、何らかの形でこれに対して明確な基準を与えて、はつきりした行政指導なり何なりをする必要がある。行政指導をはつきりするにはどうしても法的な根拠が必要でありますし、この点について今の程度のお答えでは私はちょっと納得がいかぬので、もう一回はつきりお答えをいたただきたいと思います。

○安田(舊)政府委員 開拓者の當農不振のお方、債務の多いお方につきまして、国の債権管理法を適用をしようとしたが、それがいつこには、さくまよ

〇立川説明員 この法律は、たびたび御説明をいたしました通り、特別の措置も講じまして開拓地の經營を振興していくわけであります。そこでその施策は昭和三十二年度から始めて、五ヵ年間で經營を刷新してよくするという計画を立てております。そこで六
年目になりますと、大部分の開拓農家は、現在と違いまして非常に態勢が立て直るということを想定いたしております。一方今御指摘になりました天災による債務、それの利子補給額を一戸当たり平均にして、六年目以降十年目までの利子額を想定いたしまして考えますと、利子補給に当る部分は一年に一戸当たり平均七百円、六年目は一千四百円、十年目は四百円ほどであります
が、一戸当たり七百円、そこで五年間に集中をして、よく經營が立て直りましての場合に七百円の利子負担ができるないかどうかという問題になりますと、そ

いが、すでに脱落者が八万人あるわけです。その脱落者の負担分というものが、は、これから概算いたしますと、少くとも四十数億のものがあるわけです。これは御承知の通り全部連帯保証です。その連帯保証になつておつて、これを返さなければ、ほかの政府関係資金ほとんど出ないということが今日の実情です。しかも脱落者が八万人も出たということは、数の大きさからいっても、これは脱落した者にも多少の責任はあります。しかし大部分は、政府の開拓政策がなつておらぬからこういう結果になつた。これは政府御自身もはつきりお認めになることと思う。そこでこの開拓資金百二十三億、これが全体の償還の重圧をどうしてやるかということ、特にそのうちでも、脱落者の約三分の一に關しますこの旧債をどういろいろにしてやるかということが開拓者の借金の重圧を少くする根

てやらなければ、とても開拓者の立直りは、今までの御説明を聞いた範囲においての政府の今後の政策では、招待できない。そこでこの脱落者の分についてどういうふうにお考えになつておられるか。特に具体的に申し上げたいのは、私が今申しましたように、この公については、これは国の債権ですかねから、そもそもやみに棒引きというわけにも参りますまいが、一応脱落者の脱落事情なり、その後の経済事情といふふうのを具体的に十分把握されまして、当然支障のある者は早急にこれの免除の措置をとるべきである、少くともあるべきだ開拓資金、これの連帯債務の免除責任といふものは、解除してやる必要がある、こういう点であります。さらに、こういう国の債権管理に関する法律を見ますと、これは契約してから十年たつたものでなければ、そういう法律でなれば余余できな、こと

す開拓者に負担がかかるないよう、しかもその債権が、どうしても行方不明であつて取り立てられないといふ場合には、免除の措置を講ずるといふようなことを、お話をよくな趣意のことと、実質上は債権管理の法律で、今の法律に特例を設けるといふことは、実質上ないと考えるのでござります。と申しますのは、この国の債権管理に関する法律第三十二条によりまして、無資力の者に對してその債務については履行期限を延ばしまして徵収の延期をしております。従つてその連帶債務者等についてもかかつていきません。そこで実質上は負担がかかるないわけであります。免除のためには一定期間を要しますけれども、しかしその間真にやむを得ないものについてければ、履行を延期をしておりますから、実質

れない。入ったのはまた経営が成り立たない。そして既存の開拓団はそこからいう連中にできるだけそういう負担をかけようとしておる。これが現実です。あなたはこの三十二条によってそういう措置をしておるから、実際にかかるつておらないといふけれども、現実はどこもかかるつておるじゃないですか。それなるがためにこれらの方達が非常によく行つておるといふのは何かというと、つまり牛を売つたり何かして拡大再生産の基礎となるべき物件をあるいは能力をだんだん小さくしながら、この借金だけ優先して払つておるというのが現実です。それを今の三十二条だけでそういう措置は実際でできない。では実際延期の契約をしたのがありますか。現実にたくさんあって、これがどんどん行われて、そして連帶性がどんどん落ちていって、そして事

三億ばかりのいわゆる開拓資金の融資の中には、脱落者が今日約三分の一出ている。今十五万人しか残っておらな

諸君の大多數の今日の経済の実況から見ても、これははつきりしなければならぬ問題だと思う。これをはつきりし

○立川説明員　ただいまのお話のよう
な場合におきましては、實際上は、脱落者
のために連帯債務を負つております

くる。自ら資金を用意する。前人のあらゆる借金を背負わされて、しかもこれが一番大きい。それで入れかえ入植をさせたい人があつてもなかなか入

○安田(著)政府委員開拓者の當農不振のお方、債務の多いお方につきまして、国の債権管理法を適用をしようとして、政府が思つたことねございませんでし

た。しかし今回この法律が三十二年度から施行になることになりました。大蔵当局と打ち合せいたしました結果、その債権の猶予及び十年たつたら免除してしまった。この措置は農林省が責任者となりましてやることになりました。従いまして、この開拓農振興臨時措置案が審議可決せられまして、この法案によりまして営農改善計画が農家ごとに立ちまして、また組合としては振興計画が立つようになりますと、その審査を確認しました後は、その債務につきまして該当するものつまりであります。その旨は農林省から都道府県等また開拓関係団体等に明文をもって通達をいたします。

○久保田(豊)委員 この点については、國の債権に対しましては、同法の適用を三十二年度から勇敢に実施するつもりであります。その旨は農林省から、その債権につきましては、國の債権に対しましては、同法の適用を三十二年度から勇敢に実施するつもりであります。その旨は農林省から都道府県等また開拓関係団体等に明文をもって通達をいたします。

○久保田(豊)委員 この点については、國の債権に対しましては、同法の適用を三十二年度から勇敢に実施するつもりであります。その旨は農林省から都道府県等また開拓関係団体等に明文をもって通達をいたします。

かなかできないと思う、省令でこういう
う低い基準をきめてこれをやつてこらへ
んなさい。これが基準になつて末端に
いけばみんなこれになりますよ。これ
では私はどうしてもうまくいかないと
思う。

ですが、旧債についての全体の償還計画、これがどのくらいになるか、そしてさらに新規の拡張をしなければなりませんが、それにに対する新しい借入金

しよう、ただ単に経営面積の規模というだけでなく、ほんとうに開拓民がやつていけるような、希望の持てるようなはつきりした基準を、行政措置でも何でもよろしいが、少くとも振興計画が立つ場合においては、ほんとうにいけるような目標をはつきり規定して、時間の関係もありますからこの問題についての質問を終ります。

千頭、乳牛六千頭とかあるいは寒冷地の振興特別対策、国有林の貸付をやるとか、いろいろことです。それから中期資金を回して中小企業を少しやってやるとか、今までのところはこのよくな程度であります。これではとうていほんとうの振興計画にならないと思う。やはり大蔵省との関係においてはいろいろ困難もあられようと思う。されようと思うが、少くともこの点についてはもつとつきりした資金計画

計画を立てたらこれに十分こたえられるような態勢をこの際どうしても立てることがこの法案を生かす道であると思う。そういう点からいと、この六条の規定といふものは、農林省の非常に苦しい立場をこういう程度に反映したものだと思うが、農林省の今後の強力な施策を打ち出す法律的根拠としてはきわめて不十分だと思う。この点についてのお考えを聞いておきたい。

形態がありましようが、そのおもなものは開拓農家の有畜化である。この畜化によりまして、一頭の乳牛を入れ畜舎を作り、サイロを作る、そういうことをやつても——最低限悪い牛をこれまででも二十万円ないしところによつては三十万円である。この三十五万円の資金を入れれば高冷地、單作地帯の農民は大部分立ち直れる。私どもはそういう例をたくさん見ている。いろいろ点につけて農林省に内准な大きさ

がどのぐらいになるか、そういうものを総合して返していく場合に、借金を返せるだけの経営規模を持つか、そして生活がやっていけるような規模を持つか、この点が一番大事である。これ

は、今の開拓地の状況から見れば、新規の投資をしなければ旧債の整理だけではとうてい成り立ちません。旧債の整理もある程度延ばしてやつて、その間に自己資金の蓄積ができる、と心目に

あるいは事業計画といふものをお持ちになつてぶつかられることがせひ必要だと思う。そうでないと、一生懸命振興計画を立てても、結局今言つたよくなづくの危困に陥つて、一朝実行はでき

の久保田委員でございますから、すでに前回までに申し上げましたことは繰り返して申し上げません。相当苦心を払つて、新たな政策も三十二年度から着手二つづつあります。

なり計画がなければこの法案全体が死んでしまう。局長は事務当局でありまさ
すからなかなか困難だろうと思うが、その程度の覚悟があるのかないのか、
ござつたまつてこの御質問へ

を省令で明らかにしないことには私は意味がないと思う。今のようなお話をと、事務的にこの方が簡便である。こういうのですが、償還額が一割くら

己資金の蓄積によつて、それそれの經營をよくするといふ時は、特殊の場合を除いてはほとんど少い。ようやく私は思ふ。大多數の開拓農家といふものは、

な「タの範囲においし」が實行でき
ないということになる。これでは振興
計画を立つてもその大部分が砂上の櫻
閣ということになる。賢明な農林省當
局のことですから、おそらくいろいろ

なお金までに、債務の条件を緩和し
ますしつかりした計画を立てて実行に
移したい、この法案の運営に尽したい
と思います。

沙官のはつきりした御答弁をお伺いしたい。

いになるものにはみんなこれをやるんだ。これでは私はほんとうの振興計画は立たぬと思ひますが、重ねてこの点をお伺いするわけです。

旧債延期によってその間に多少の余裕ができたとすれば、これはおそらく今の生計費の極端にひどいものを埋めるか、それでなければ今家がほとんどだめになつてゐる。この家の修理に使う

考えてはみたと思うが、大蔵省に頭を押さえられて結局できないから、この程度で何とか一つつじつまを合せて農林省の面子を立てようとすることだろうと思う。その御苦心のほどはわかる

たり、場合によれば免除しようとする
措置を申し上げましたが、このほか開
墾事業費の支給が所定の方式によつて
終りました以後の債務整理等の困難な
場合は、自作農創設維持資金の活用に

○久保田(豊)委員 本日はもつと詳しく述べます。

重して定めて参りたいと思います。

か、それでなければ義理の悪い個人儲金をしておるのにいやおうなしに取られるか、こういうことになつて農業經營の充実のために使われる資金というものはそれによってはほとんど出てこ

が、こういう態度では今後の開拓政策もだめです。現在おるところの開拓民も、これによつてはとうてい立つことができないと思う。この点について農林省はもつと勇気を持つべきだ、確信

よって長期低利の融資を行ひ、りっぱな自作農になつて、いたゞくようになりつぱするつもりであります。
○久保田(豊)委員 どうもその程度の御答弁では……。御苦心のほどはわか

そこでもう一点。ほんとうに自分の開拓地をりっぱにしていこうといふためには、もう一つ大きな問題がある。それは、開拓関係の建設事務が非常に多くなっていること。政府からい

○久保田(舊)委員 今までの御説明の中でも、これからやる新規の開拓者については新しい営農類型も準備しておる。まだ公表の段階にはならぬがとうことでございましたが、それと連関いたしまして、私は既存の開拓農家に、お話をありました通りまだ開墾も十分にいっていない、六五%くらいですかから規模も大きくなるものもありま

ないと思う。そこで政府もいろいろな新しいものに対しても援助の計画も立つておられるようですが、少くとも今まで聞いたところでは非常に不十分であり、不安定であります。ほとんどこれに対しましてはっきりしたものがない。たとえば開拓資金八億五千円の中から大体牛の三千四百頭、馬の

を持つべきだ。少くとも研究会の時代とは違う。これに対しても財界とか、あるいは与党の中でもいろいろ反対がありましょう。しかし開拓政策をやる以上は、明確な計画と資金を持つべきだと思います。この点については何にもない。御苦心のほどはわかりますけれども、一つもつとはつきりした具体的な計画を立てて、開拓民が自主的な振興

ります。
次官に一つ聞きたい。この点について、今まで農林省がここで説明した程度では、振興計画を立ててもはとんど大部分の開拓民はそれに手が届かない。立つたけれども金が出ない、そういうことであろうと思う。一戸当たり少くとも二十五万円ないし三十万円の準備資金を入れなければならぬ。いろいろな

ただいた賃料によりまして、現在入植しているものに対し、電気とか水とか家屋の問題を抜きにいたしましても、政府が予定している計画の資金が百億円以上残っております。これに対して今年は三億何がしか出でていない。あるいはもう少し出でているかもしない。開拓地の基礎建設に対してもういちやちな予算で、そろして不便なところへ

入れて、あとはろくろくめんどうも見ずおつぱらかしておいて、借金だけはぎめうぎめう取り立てる。こういう態勢は非常に大きな間違いである。もつとやりたいのですが、時間がありませんからこまかい点は省きますが、すべてを含めた開拓地の建設について政府はどの程度本気になっておるのか。こういふ法案をして借金の返済をわざか延期しただけでは今の開拓地はどう立ち直らない。わざかばかりの予算はどうにもならない。これに対しても政府としては具体的にどういう気持を持っておるか。五年間でやる以上、現在のおくれておる開拓地の建設を五

年間で取り戻すだけの予算、計画がな

ければならぬ。ところが予算措置はう

んとおくれておる。そしてこの法案

だけやつて実行計画を立つておる

言つても何にもならぬ。この点どうい

うふうなお考えを持つておるか。こま

かい点は時間がないので聞いてもしよ

うがないが、まず局長の答弁をいただ

く。——なぜなら、この予算措置はう

んとおくれておる。それから次官にはつきり裏づけ

をしていただきたい。

○安田(善)政府委員 この法案で開拓

は、大蔵省もしくは大蔵省の裏におり

ます大資本なり何なりの圧迫を受け

て、実質的には農政がだんだん後退の

一步をたどつており、その負担とい

うのはほとんど全部農民にかかるべき

である。それを表面いろいろ美辞麗

句、小さな技巧を弄してこまかしてい

るという程度にしか私の方には受け取

れない。特にこういうしわ寄せを食つ

ておるのは開拓農民である。皮肉な意

味で言うのではないが、こういふ点に

ついては農林省もつと真剣に取り組

んでいただきたい。もちろんこういう

時勢ですから、いろいろの圧迫はある

くれてきた、そのため苦しんでおるの

は開拓農民であるという現状の認識に

ついては御指摘の通りだと思います。

そこで、これまでおくれて参りました

開拓の諸般の仕事は、この法律を契機

といつしまして、おくれた分を取り戻

すために、乏しい予算ではあります

が、最善を尽して御指摘の点を解決し

て参りたい、五年を一応の想定の目標

といたしましたのもそれでございます

し、事務当局を大いに鞭撻いたしまし

て御期待に沿うように努めたいと思ひ

ます。御了承願います。

○久保田(豊)委員 大へん時間が限ら

れたので十分な質問ができなかつたこ

とは残念ですが、全体を通じて考えられ

ることは、御苦心のあることはよくわ

かる。大蔵省に押えられて、中身はほ

とんどそろつておらない。レーテルだ

け変えて、そうして何とか今の開拓地

の不満を押えてこらへる程度のこと

としかこれだけでは考えられません。

これは単に開拓だけではないのです。

たとえば特別土地改良の予算にして

も、あるいはその他のいろいろのもの

をやりまして、最近の農林省の態度

は不十分だと思う。特にこの法案につ

いては私どもは不十分だと思う。不十

分だと思うが、これの実施の面につい

ては、今申したような点を十分に考慮

して、腹をきめて実施計画を進めてい

ます。ただきたい。それでないと、今の御説

明にあつたように、五ヵ年で十五万戸

の既入植開拓民のほんとうの安定ので

きるような施策にはならないと思う。

この点を心配しますので、この点につ

いて重ねて次官からはつきりした御決

意の表明をいただきたいと思う。

○八木政府委員 御趣旨を体し、真剣

に開拓地振興のために努力いたして参

ります。

○小枝委員長 他に質疑はありませんか。——なければ、両案に対する質疑はこれにて終了いたしました。

○小枝委員長 本修正案の趣旨について提出者の説明を求めます。芳賀貢君。

天災による被害農林漁業者等に対する資金の融通に関する暫定措置法の一部を改正する法律案に対する修正案

○芳賀委員 私は天災による被害農林

漁業者等に対する資金の融通に関する

暫定措置法の一部を改正する法律案に

し芳賀貢君より修正案が提出されてお

ります。その内容は各位のお手元に配

付してある通りであります。

本修正案の趣旨について提出者の説

明を求めます。芳賀貢君。

天災による被害農林漁業者等に対

する資金の融通に関する暫定措置法

の一部を改正する法律案に対する修正案

○芳賀委員 私は天災による被害農林

漁業者等に対する資金の融通に関する

暫定措置法の一部を改正する法律案に

し芳賀貢君より修正案が提出されてお

ります。まず案文を朗読いたします。

天災による被害農林漁業者等に対

する資金の融通に関する暫定措置法

の一部を改正する法律案の一部を次

のように修正する。

附則第一項とし、同項中

「昭和三十二年四月一日」を「公布の

日」に改め、同項の次に次の二項を

加える。

2 昭和三十一年四月一日からこの

法律施行の日の前日までの間にお

いて天災による被害農林漁業者等

に対する資金の融通に関する暫定

措置法第二条第一項の規定による

指定のあつた天災については、前

項ただし書の規定にかかわらず、

正案は可決されました。

〔総員起立〕

○小枝委員長 起立総員。よつて本修

正案は可決されました。

第一類第八号 農林水産委員会議録第十九号 昭和三十二年三月三十日

次にただいま可決されました修正部
分を除く政府原案について採決いたし
ます。これに賛成の諸君の起立を求め
ます。

〔総員起立〕

○小枝委員長 起立総員。よって本案

は芳賀貢君提出の修正案の通り修正可
決すべきものと決しました。

なお本案の委員会報告書の作成につ
きましては、委員長に御一任願いたい
と存じますが、御異議ありませんか。

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕

○小枝委員長 御異議なしと認め、さ
よう決しました。

○小枝委員長 次に開拓農振興臨時
措置法案を議題といたします。
討論に入ります。討論はありません
か。——なければ採決いたします。
本案に賛成の諸君の起立を求めま
す。

○小枝委員長 起立総員。よって本案
は原案の通り可決すべきものと決しま
した。

次に本案に対し附帯決議を付したい
旨の申し出があります。これを許しま
す。笹山茂太郎君。

○笹山委員 太郎君なりました。

ただいま決定になりました。

た開拓農振興臨時措置法案に対しま
して、この際当委員会としまして附帯
決議を付したいと思うでございま
す。まず案文を朗読いたします。

政府は、地区別開拓農振興計画の達
成に必要な措置を積極的に講ずるは
もちろん、とりあえずこのさい、經
営不振地区の開拓農家に対し、三十
二年度以降五ヶ年間限り、次の措
置を講ずべきである。

〔参考〕

天災による被害農林漁業者等に対す
る資金の融通に関する暫定措置法の
一部を改正する法律案(内閣提出)に
関する報告書

(+) 白作農創設維持資金の資金源の
拡張に努め、毎年五億円を限度と
して特別枠を設定し貸付けるこ
と。

開拓農振興臨時措置法案(内閣提
出)に関する報告書
〔別冊附録に掲載〕

(+) 農林漁業金融公庫が貸付けた資
金の償還額については、実情に応
じて償還延期を行うこと。

右決議する。

この趣旨は、先ほど来当委員会にお
きましてしばしば申されました通り、
今度きましたところの開拓農振
興臨時措置法のおもなる事項は、災害
資金の借りかえが主になつておるので
ございます。しかし、開拓民の実情か
ら考えまして、かようなことではどう
てい十分な措置でないといふので、現
行制度におきましてできる限りこの補
完作用を講じてもらいたいというのが
この決議案の趣旨でござります。何と
ぞ御賛成願います。

○小枝委員長 笹山委員提出の附帯決
議を付するに御異議ありませんか。

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕

○小枝委員長 御異議なしと認め、さ
よう決しました。

なお本案の委員会報告書の作成につ
きましては、委員長に御一任願いたい
と存じますが、御異議ありませんか。

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕

○小枝委員長 御異議なしと認め、さ
よう決しました。

本日はこれにて散会いたします。
午後二時三十八分散会